

Melendo, Tomás, Introducción a la Filosofía. EUNSA. Barañáin, 2001, 207 pp.

Según confiesa el propio autor de este libro al comienzo del mismo, con gusto lo habría denominado, mejor que con el consagrado título que figura en su portada, con el de "Iniciación a la vida filosófica". "Iniciación", en razón de su fin; y "a la vida filosófica", por su contenido e implicaciones. Y Melendo guarda razón en su confidencia. De hecho, la revisión del texto permite iniciar, a quien lo lee, en el apasionante mundo de la filosofía. Para ello, el autor intenta filosofar junto al lector en todo el transcurso de la obra, puesto que él mismo parte su análisis desde la pregunta: "¿puede alguien, sin una experiencia directa de lo que es filosofar, comprender de veras qué se entiende por filosofía?". Precisamente, el objetivo central del libro estriba en esbozar en qué consiste el filosofar y cuáles son sus relaciones con otros saberes y con la propia existencia personal. Pero, al mismo tiempo, la obra busca desentrañar el significado de la "vida filosófica", poniendo el acento en el hecho de que aquello que preocupa a los filósofos no resulta ajeno a la "vida vivida" de todos los días.

Con las metas señaladas debidamente trazadas, Melendo se adentra con talento en la tarea propuesta y autoimpuesta. Para cumplir su propósito efectúa un amplio —y a la vez conciso—viaje filosófico. En primer lugar, y a modo de presentación, sitúa la filosofía en el mundo actual. En la parte primera del cuerpo del texto realiza un recorrido histórico que permite al lector ubicarse en una especie de trayectoria histórica del pensamiento filosófico; breve e ilustrativa. Tomando como base el fundamento histórico señalado, Melendo invita a continuar el acercamiento a la filosofía mediante el recurso a un enfoque temático; éste ocupa la mayor parte del libro (poco menos de dos tercios del mismo) y constituye su meollo. Es aquí donde se va completando la iniciación efectiva del lector a la vida filosófica. Temas tan relevantes como universales son abordados sistemáticamente, como es el caso de: la naturaleza de la filosofía; el lugar que cabe a la filosofía en la vida humana; la relación entre la filosofía y las demás ciencias; los vínculos existentes entre filosofía, la Fe cristiana y la teología; el método propio y las grandes áreas del saber filosófico. Por último, un interesante apéndice sobre la filosofía y la Iglesia, con una particular referencia a la Encíclica Fides et Ratio, sirve como cierre a la obra.

En suma, un libro que asume con éxito una tarea en apariencia fácil: la iniciación a la vida filosófica; pero que en su esencia es difícil, puesto que el comienzo o apertura al amor por el saber primero es, en cierta medida, casi todo para quien se adentra en la filosofía. Trabajo arduo, por otra parte, porque hacer fácil —y para empezar fácil de leer— una temática en sí misma compleja requiere la madurez y lucidez que otorgan los años de vida filosófica vivida. Este libro deja entrever la experiencia y maestría de Tomás Melendo en este ámbito.

La política en Aristóteles y Tomás de Aquino [artículo] Alvaro Pezoa Bissières.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pezoa Bissieres, Álvaro

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La política en Aristóteles y Tomás de Aquino [artículo] Alvaro Pezoa Bissières.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile